



Commission scolaire
de l'Or-et-des-Bols



Centre de formation
PROFESSIONNELLE VAL-D'OR

COMMUNIQUÉ
CS-15-45
Pour diffusion immédiate

Un rayonnement international pour le Centre de formation professionnelle Val-d'Or

Val-d'Or, le 5 octobre 2015 – Depuis les cinq dernières années, le Centre de formation professionnelle Val-d'Or déploie de nombreux efforts afin de se faire connaître à l'international, de permettre à ses enseignants et ses élèves de développer leur ouverture sur le monde et de former une main-d'œuvre d'une grande qualité. Le recrutement, la mobilité ainsi que l'offre de services à l'international représentent ces trois grands axes de développement. Les efforts portent fruits non seulement pour faire connaître notre expertise minière, mais aussi pour nos autres secteurs de formation : Vente-conseil et représentation, Mécanique et Carrosserie, Coiffure, Dessin industriel et Dessin de bâtiment.

Le recrutement d'élèves internationaux

Depuis 2009, plus de 84 élèves de partout dans le monde ont choisi le Centre de formation professionnelle Val-d'Or pour venir étudier. Cette année, ils sont 20 élèves présentement inscrits qui partagent leur culture au sein de tout le Centre de formation professionnelle. À l'occasion de la Semaine québécoise des rencontres interculturelles, se déroulant du 5 au 11 octobre 2015, diverses activités sont proposées aux élèves : un dîner partage « Autour du monde », un midi-cinéma avec la dégustation de fruits exotiques, un atelier de danse du monde et une activité sociale de découvertes musicales. Une randonnée au Parc d'Aiguebelle est également organisée le 9 octobre pour clôturer la semaine. La programmation permettra de faire rayonner l'internationalisation du centre, de favoriser les échanges, d'apprendre à se connaître et de s'ouvrir sur le monde !

La mobilité avec des stages à l'international

Depuis 2010, le CFP offre à ses élèves de vivre une expérience de formation et de travail à l'international. Ce sont 63 élèves finissants et trois enseignants qui ont réalisé leur stage de fin d'études en France, au Maroc et au Burkina Faso. Trente-cinq entreprises partenaires et quatre lycées sont impliqués dans cette démarche unique offerte aux élèves. Au printemps dernier, le CFP a accueilli pour une première fois des élèves internationaux pour réaliser leur stage chez nous soit cinq élèves français et deux enseignantes ont réalisé leur stage dans notre région. Nous sommes convaincus que ces expériences serviront à nos élèves toute leur

vie, qu'elles contribueront à en faire de meilleurs citoyens et qui bénéficieront aux entreprises qui les engageront. Ces stages permettent aussi d'augmenter la motivation de nos élèves québécois.

Le service aux entreprises et le développement international

Le CFP et le Service aux entreprises offrent des formations afin d'outiller les centres de formation et les entreprises dans différents pays pour répondre aux besoins de main-d'œuvre par les populations locales. Le CFP a réalisé 30 interventions, dans 12 pays différents, en partenariat avec dix entreprises canadiennes et étrangères, deux bailleurs de fonds, trois organismes canadiens, deux collèges au Canada et cinq commissions scolaires du Québec. L'orientation 4 de la Planification stratégique 2010-2015 de la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois est de faire reconnaître l'expertise minière de l'Abitibi-Témiscamingue à l'international. Notre crédibilité auprès d'Éducation internationale, dans le réseau des partenaires œuvrant à l'internationalisation ainsi que le nombre de projets potentiels et en cours de réalisation témoignent de l'atteinte de nos objectifs sur la scène internationale.

« Nous tenons à féliciter l'équipe du CFP Val-d'Or qui permet le développement et le rayonnement de notre offre de formation dans le monde, Éducation internationale pour leur encadrement et leur support financier, ainsi que tous les partenaires financiers qui ont contribué au fil des ans à la réalisation des stages de nos élèves à l'étranger, » rapporte M. Gaétan Gilbert, président de la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois.

Un atout pour la région

Le Centre de formation professionnelle Val-d'Or déploie différentes actions pour faire face à la croissance de la clientèle et pour répondre aux besoins actuels et futurs de main-d'œuvre qualifiée. Rappelons que le Centre de formation professionnelle Val-d'Or et le Centre national des mines dispensent annuellement de la formation à plus de 700 élèves répartis dans quatorze programmes et à plus de 800 travailleurs au Service aux entreprises. La demande de formation, sans cesse grandissante, se fait sentir tant au plan régional, provincial, qu'à l'international et l'expertise développée par le Centre de formation professionnelle Val-d'Or est mise à contribution. Le CFPVD est membre de la coopérative d'Éducation internationale depuis 2001 et les travaux d'agrandissement du CFP de 10 M \$ sont en cours, dont l'ouverture est prévue pour l'automne 2016.

- 30 -

**Sources et
demandes
d'entrevue** Caroline Neveu
Conseillère en communication
819 825-4220, poste 3013
819 856-4453
Neveu.caroline@csob.qc.ca

L'ÉDUCATION
UNE RESSOURCE NATURELLE!

ANNEXE 1 : Des statistiques intéressantes sur l'internationalisation du Centre de formation professionnelle Val-d'Or :

Élèves internationaux :

- ✓ Depuis 2010, inscriptions de 89 élèves internationaux, provenant de 23 pays
- ✓ Pour 2015-2016, 20 élèves représentant de 12 pays : Algérie, Allemagne, Burkina Faso, Cameroun, Côte d'Ivoire, Égypte, France, Haïti, Madagascar, Sénégal et Tunisie
- ✓ En 2015, accueil de 5 stagiaires français au Québec

Stages à l'international :

- ✓ 63 élèves
- ✓ 3 enseignants

Service aux entreprises et développement international :

- ✓ 30 interventions dans 12 pays
- ✓ 10 entreprises canadiennes et étrangères (qui?)
- ✓ 2 bailleurs de fonds canadiens
- ✓ 3 organismes canadiens
- ✓ 2 collèges du Canada
- ✓ 5 commissions scolaires du Québec (lesquelles)